

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA

la primera  
DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL  
PRECIO DE PROTESTA  
**50**  
CÉNTIMOS  
la 2 SEGUNDA DA  
FPF  
AÑO X. N° 4218-A. LIMA, 30 DE MARZO DE 2018



(Pág 3)

**VIZCARRA MOLESTO CON EL "ZAR DE LA RECONSTRUCCIÓN"**

El presidente evalúa cambios para darle tranquilidad a miles de damnificados

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR **JOSÉ LOLAS**

**Fiscalía encontró en casa de PPK evidencias de su estrecha vinculación y el permanente contacto que mantenía con Jorge Barata, el mandamás de Odebrecht en el Perú**

(Pág 2)

► En la vivienda del economista, se encontró un documento firmado por el ex representante de Odebrecht cuyo tema era la carretera Interoceánica Sur, proyecto que fue adjudicado a la empresa brasileña a cambio de un soborno de 20 millones de dólares, entregados al ex presidente Alejandro Toledo. No se descarta hallar más información comprometedor sobre los vínculos de Kuczynski con Odebrecht desde la época que era ministro de Toledo.



**SE QUEDÓ CONGELADO**

Alan García sale a defender el indulto que Kuczynski le concedió a Alberto Fujimori para evitar su vacancia

(Pág 2)

# Mundo

INTERROGATORIO SERÁ EL 3 DE ABRIL EN COLOMBIA Y ESTARÁ PRESENTE LA EX FISCAL GENERAL, LUISA ORTEGA, QUIEN IMPUSO LA QUERRELLA

## Citan a Maduro ante Tribunal de Justicia en el exilio para que responda sobre las decenas de millones que le dio Odebrecht



El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela en el exilio citó a comparecer al presidente Nicolás Maduro para determinar si las acusaciones en su contra por corrupción relacionadas al Caso Odebrecht derivan en un antejui- cicio de mérito, indicó la Corte. La cita fue agendada para el 3 de abril en Colombia y fue anuncia- da por el TSJ en el exilio a través de su cuenta de Twitter. También fue citada la ex fiscal general de Venezuela, Luisa Ortega Díaz,

quien impuso la querrela contra el mandatario.

A mediados de octubre de 2017, Ortega Díaz difundió un video en el que el ex presidente de Odebrecht Venezuela, Euzenando Azevedo, afirmaba haber pagado 35 millones de dólares a Nicolás Maduro por la campaña que lo llevó al poder tras el falle- cimiento de Hugo Chávez (1999-2013).

La compañía brasileña pagó unos 98 millones de dólares en

Venezuela entre 2006 y 2015, a “funcionarios e intermediarios del Gobierno” para “obtener y retener contratos de obras públi- cas”, según los documentos del Tribunal del Distrito Occidental de Nueva York.

El 22 de diciembre de 2016 el Par- lamento venezolano, de mayoría opositora, anunció que investiga- ría los supuestos sobornos paga- dos por Odebrecht a funcionarios del Gobierno venezolano.

El actual fiscal general de Vene- zuela, Tarek Saab, dijo el pasado septiembre que había reabierto una investigación Odebrecht y sus implicaciones en el país, tras considerar que no se habían he- cho avances en la anterior admi- nistración del Ministerio Público, pero hasta ahora tampoco se co- noce de mayor información.

Ortega espera que Interpol emita una orden de captura interna- cional o “alerta roja” contra el presidente venezolano por los presuntos delitos de corrupción relacionados con Odebrecht que ella ha solicitado al Tribunal Su- premo en el exilio, si éste así lo ordena.

ATAQUE SE EFECTUÓ DURANTE “MARCHA DEL RETORNO” QUE BUSCA REIVINDICAR DERECHO AL RETORNO

## Israel mata a 5 palestinos y hiere a casi 400 en nueva protesta en Gaza

Al menos cinco palestinos murie- ron y otros 356 resultaron heridos en el sur de Gaza por disparos de un tanque israelí cuando se acercaron a la valla de separación con Israel, informaron el Ejército israelí y fuentes sanitarias pale- stinas.

“Dos sospechosos se acercaron durante la madrugada a la va-

lla de separación en el sur de la Franja de Gaza en actitud sospe- chosa. Como respuesta un tan- que del Ejército disparó contra ellos”, uno de los cuales murió, declaró a Efe un portavoz del Ejército israelí.

Omar Samur, de 27 años, per- dió la vida al este de Kan Yunis, precisó el portavoz del Ministe-

rio de Sanidad gazatí, Ashaf al Qedra, quien señaló que Israel había disparado sobre “granjeros palestinos”.

Fuentes militares informaron de que unos 200 palestinos partici- paron en protestas violentas en cuatro localidades a lo largo de la valla de seguridad que separa Gaza de Israel, encendiendo ho- gueras y lanzando piedras a los soldados israelíes del otro lado. Se trata del preludio de las pro- testas de la “Marcha del Retorno” promovidas por todas las faccio- nes palestinas, que están llama- do a la población a acampar y marchar pacíficamente hacia las fronteras con Israel y reivindicar su derecho al retorno.

Los organizadores de la marcha dicen que será pacífica, sin em- bargo, las autoridades israelíes se preparan para posibles incidentes.



## BREVES

BRASIL

### ► Detienen a ex asesor y mejor amigo del presidente Temer

El empresario José Yunes, mejor amigo del presidente Michel Temer y ex asesor de la presidencia de Brasil, fue detenido hoy en la investiga- ción sobre supuestas coimas para publicar un decreto sobre la actuación de empresas en el puerto de Santos, el más grande de América Latina. La información fue anunciada por el abogado de Yunes, José Luis de Oliveira Lima, y tiene que ver con una investigación por la cual el Su- premo Tribunal Federal decidió abrir el secreto bancario de las cuentas del presidente Temer.

El arresto de Yunes, un empresario del sector inmobiliario, fue deter- minado por el juez de la corte suprema Luis Barroso, que investiga al funcionario por el presunto fraude en un decreto sobre contrataciones de empresas en el puerto de Santos, estado de San Pablo.

Yunes renunció en diciembre de 2016 al cargo de asesor especial del presidente Temer en el Palacio del Planalto luego de haber sido acusa- do en otra causa, de intermediar sobornos de la empresa constructora Odebrecht al Movimiento de la Democracia Brasileña (MDB).

EE.UU.

### ► Autoridades pedirán historial de redes sociales para visas

El Departamento de Estado norteamericano busca requerir que to- dos los solicitantes de visas a Estados Unidos provean sus historia- les en redes sociales, direcciones previas de correo electrónico y números telefónicos.

Es una vasta expansión de las medidas del gobierno de Donald Trump para examinar los historiales de potenciales inmigrantes y visitantes. En documentos que serán publicados en el Federal Register, el dia- rio oficial del gobierno. El departamento dice que quiere comentarios públicos sobre los requerimientos, que afectarán a casi 15 millones de extranjeros que solicitan visas para entrar a Estados Unidos.

Previamente, los historiales de redes sociales, direcciones de correo electrónico y teléfonos eran solicitados solamente a personas identi- ficadas para escrutinios más detallados. Eso representa unas 65.000 personas anualmente.

Las nuevas reglas se aplicarían a todos los solicitantes de visas. El de- partamento estima que eso afectaría a 710.000 solicitantes de visas de inmigrantes y 14 millones de solicitantes de visas no de inmigrantes.

EE.UU.

### ► Trump afirma que sus tropas abandonará Siria “muy pronto”

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró hoy que las Fuerzas Armadas estadounidenses, que lideran en Siria la coalición internacional que combate al terrorismo yihadista en la región, abandonarán el país “muy pronto” y apuntó que ha llegado el momento de que “otros” se encarguen del asunto.

“Estamos machacando al Estado Islámico (EI). Estaremos saliendo de Siria muy pronto”, afirmó Trump este jueves durante un discurso en la localidad de Richfield, a las afueras de Cleveland (Ohio).

Estas declaraciones resultan sorprendentes por producirse en un momento en que el Pentágono ha reconocido que la lucha contra los terroristas en Siria se ha visto ralentizada debido al abandono de nu- merosos de combatientes kurdos que formaban parte de la coalición, que en las últimas semanas se habían desplazado al norte del país.

Este abandono, debido a que estos combatientes optaron por hacer frente a la ofensiva turca primero en Afrín y en estos momentos en Manbech, zonas que cuentan con una importante presencia de kur- dosirios, ha afectado a la lucha contra los islamistas que actualmente se encuentran concentrados en el valle del río Éufrates.



NO SE DESCARTA HALLAR MÁS INFORMACIÓN COMPROMETEDORA SOBRE LOS VÍNCULOS DE KUCZYNSKI CON ODEBRECHT DESDE LA ÉPOCA QUE ERA MINISTRO DE TOLEDO

## Fiscalía encontró en casa de PPK evidencias de su estrecha vinculación y el permanente contacto que mantenía con Barata

Agendas, documentos y correos electrónicos son los elementos que encontró el Ministerio Público y que sustentan la sospecha de una vinculación muy cercana entre Pedro Pablo Kuczynski y Jorge Barata.

Por lo encontrado, para el Ministerio Público hay muchas evidencias que las comunicaciones entre PPK y el mandamás de la brasileña Odebrecht en el Perú, eran más que fluidas y sobre todo muy íntimas, comercialmente.

El pasado 24 de marzo, la Fiscalía de Corrupción de Funcionarios allanó la casa del ex presidente. Según el diario La República, lo que encontraron los investigadores está relacionado a las empresas Westfield Capital, First Capital Inversiones y Latin American Enterprise Fund Managers.

En la vivienda del economista, se encontró un documento firmado por el ex representante de Odebrecht cuyo tema era la carretera Interoceánica Sur, proyecto que fue adjudicado a la empresa brasileña a cambio de un soborno de 20 millones de dólares, entregados al ex presidente Alejandro Toledo.

Con ello, el Ministerio Público sustenta su hipótesis de que presuntamente PPK mantuvo relación con Odebrecht mientras era ministro durante el gobierno de Toledo hasta la campaña electoral del 2011.

El texto del documento al que tuvo acceso La República es el siguiente:



### Estimado doctor Kuczynski:

De acuerdo a lo conversado en nuestro último encuentro, adjunto envío el documento sobre el Corredor Vial Interoceánica Sur.

Como el documento fue preparado para una presentación, es posible que alguna de las láminas no estén auto explicadas.

Estaré a su disposición para cualquier duda.

Saludos,  
Jorge Barata.

Lima, 25 de abril de 2008.

Ante esta revelación, el abogado César Nakazaki dijo que su cliente no ha cometido ningún delito.

“Nosotros no podemos asumir toda-

vía que ha existido algún tipo de hallazgo porque la mecánica fue que el documento que elegía la fiscalía, sin ninguna explicación por la velocidad y dinámica de la diligencia, lo guardaba en un sobre lacrado. Recién a partir del día 2 de abril se inician los deslacrados, y vamos a revisar documento por documento y ahí oficialmente nos vamos a enterar del contenido del documento y se hará el análisis que corresponda”, afirmó el defensor de PPK.

Fuentes de la Fiscalía, sostienen que por lo visto hasta el momento de la documentación y computadoras incautadas, Pedro Pablo Kuczynski no lo tiene nada fácil, por el contrario, su situación legal se complicaría al encontrarse evidencia nueva sobre sus vínculos con Odebrecht.

“LA CORTE NO SON LOS REYES NI PUEDEN CORREGIR LO QUE HACE EL ESTADO”, AFIRMA EX MANDATARIO

## ► Alan García sale ahora a defender el indulto que PPK le concedió a Fujimori



El ex presidente Alan García aseveró que Alberto Fujimori “ya adquirió un derecho” tras haber sido indultado por Pedro Pablo Kuczynski (PPK) cuando este aún se encontraba en el Gobierno. El ex mandatario aprista cuestionó un posible escenario en el que la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) ordene anular el indulto humanitario a Alberto Fujimori, que fue otorgado tras la frustrada vacancia presidencial en diciembre del año pasado. “¿Para qué existe la Corte IDH? Cuando una persona sufre una violación de sus derechos por el Estado, se va a la Corte IDH y le hacen justicia, pero en este caso, ¿cuál es el ciudadano que ha sufrido la violación de sus derechos humanos?”, manifestó.

“La Corte IDH no son los reyes ni pueden corregir lo que hace el Estado. El Estado no ha afectado el derecho”, agregó.

En ese sentido, consideró “difícil” que el Gobierno decida acatar un pronunciamiento de esa medida por parte del tribunal internacional, ya que “contraviene los derechos fundamentales de la persona”, en referencia a Alberto Fujimori. Finalmente, Alan García señaló que lo “malo” del indulto fue otorgarlo “canjeando la noche”.

“La primera ministra decía ‘nosotros no negociamos los indultos’ y estaban negociando ‘sácame diez parlamentarios y te saco mañana de la cárcel’”, criticó. Como se recuerda, el indulto a Alberto Fujimori se otorgó luego de que PPK se salvara de ser vacado en el Congreso. El congresista Kenji Fujimori y otros nueve parlamentarios se abstuvieron en esta votación. Por tal razón, se le cuestionó a PPK haber negociado el indulto. Tras ello, la Corte IDH desarrolló una audiencia pública el 2 de febrero para evaluar el cumplimiento de las sentencias a Alberto Fujimori en los casos La Cantuta y Barrios Altos. El tribunal internacional aún no ha comunicado su decisión final.

EL PRESIDENTE ANALIZA SI ES “CUESTIÓN DE OBJETIVOS O CAMBIOS DE PERSONAS

## Martín Vizcarra evalúa cambios en autoridad para la reconstrucción

El presidente Martín Vizcarra, anunció que durante sus primeros días “todo está en evaluación”, incluyendo la permanencia del actual director de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios.

“Todo está en evaluación. Lo que hay que ver es si se pueden hacer los cambios en cuestión de objetivos o si es necesario hacer cambios en cuestión de personas”, respondió Vizcarra cuando se le preguntó por la permanencia del director de la reconstrucción con cambios, Edgar Quispe.

El mandatario recordó que está en sus primeros días en el cargo, luego de la renuncia de PPK y que esta semana se dedicará a definir a su gabinete de mi-

nistros, el cual ya había anunciado que sería totalmente nuevo.

“No puedo adelantar nada, pero (el requisito) será que sea gente que quiera el desarrollo integral del Perú”, aseguró Martín



Vizcarra en declaraciones luego de visitar el distrito de Cura Morí, en Piura.

Martín Vizcarra reiteró que será importante tender puentes de diálogo con todas las fuerzas políticas. “Los puentes se han tendido desde el día que asumí el cargo, en un mensaje que di a la Nación por 12 minutos. Ahí se tendieron puentes para todos”, recordó.

Cabe recordar que Edgar Quispe fue nombrado por PPK como director de la Autoridad para la Reconstrucción con cambios en reemplazo de Pablo de la Flor, quien renunció a finales de octubre del 2017. El funcionario viajó con Vizcarra esta mañana a Piura en el primer recorrido dentro del país del nuevo presidente de la República.



# pataditas

www.laprimera.pe

## Que se vayan los cinco

El presidente del Congreso, Luis Galarreta, confirmó que la Comisión Permanente estará presentando el lunes 2 de abril la acusación constitucional para el desafuero de los parlamentarios involucrados en los videos que difundió Fuerza Popular sobre una presunta compra de votos para frustrar la vacancia de PPK. Galarreta aseguró que el Congreso hará todo lo posible para tramitar este proceso con la celeridad correspondiente. "La Junta de Portavoces del Congreso acordó la acusación constitucional, que es el proceso de desafuero. Debe estar presentándose el lunes", comentó. La denuncia será tramitada en la Subcomisión de Acusaciones Constitucionales y, de aprobarse, llegará al pleno del Congreso para que sea debatida y votada. Según la Junta de Portavoces, la denuncia constitucional alcanza a los congresistas Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel, todos ex miembros de Fuerza Popular. También estarán siendo sometidos a esta misma medida los congresistas oficialistas Mercedes Aráoz (presidenta del Consejo de Ministros) y Carlos Bruce (ministro de Vivienda).



## Carhuanchó lo unió todo

El juez Richard Concepción Carhuanchó, titular del Primer Juzgado de Investigación Preparatoria, ordenó acumular los procesos de los casos de Odebrecht y Camargo Correa, seguidos contra el ex presidente Alejandro Toledo en una investigación por lavado de activos y colusión relacionada a la Carretera Interoceánica Sur. Por Odebrecht, al ex mandatario se le investiga por un soborno de US\$20 millones que habría recibido a cambio de la licitación de los tramos 2 y 3 de la Interoceánica Sur. Y en el de Camargo Correa, por un supuesto soborno de US\$3.9 millones que Toledo habría recibido de esa constructora brasileña con el fin de ganar la licitación del tramo 4 de la mencionada carretera.



## Keiko y Kenji lo están matando

El excongresista Alejandro Aguinaga indicó que el enfrentamiento entre Keiko y Kenji afecta la salud del expresidente Alberto Fujimori. Como se sabe, el menor de los Fujimori será testigo en la investigación sobre los presuntos aportes de Odebrecht a Fuerza Popular, el partido que lidera su hermana. "Siempre hemos señalado que Alberto Fujimori no es una persona de hierro, tiene sentimientos. Es evidente que una situación como esta (enfrentamiento de sus hijos) lo perturba bastante. No he deseado profundizar el tema porque estamos priorizando la situación médica", señaló. "A nadie de los que hemos pasado muchos años con la familia, con el presidente, nos agrada que haya una situación de esta naturaleza. Quisiéramos que las cosas se hubieran llevado dentro de las buenas relaciones fraternales y familiares", agregó al ser consultado sobre la tensión entre Keiko y Kenji.

## Frente Amplio escuchará primero



"Nosotros vamos a seguir siendo oposición democrática y responsable". Con esta frase, el vocero de Frente Amplio, Marco Arana, marcó la posición que mantendrá su bancada tras la asunción de Martín Vizcarra como presidente de la República. Arana recordó que Vizcarra en su discurso de asunción al cargo no mencionó el tema agrario y ambiental, algo que espera que el designado jefe del Gabinete, César Villanueva, corrija en su presentación ante el Pleno. Al respecto, el legislador dijo que su bancada esperará a escuchar a Villanueva antes de tomar una decisión sobre el voto de confianza. Eso sí, el izquierdista descartó que la designación de Villanueva sea una suerte de "premio" por haber apoyado la vacancia a Kuczynski. "Sería una mala interpretación", comentó.

## Edmundo feliz con nuevo impulso

El secretario general de Acción Popular, Edmundo del Águila afirmó que no se ha "avanzado nada" en las labores de reconstrucción ni de prevención. "Yo diría que el presidente ha sido generoso, no solamente está retrasado el tema de la reconstrucción, ni siquiera se ha hecho el tema de la prevención", indicó. Saludó que el presidente Vizcarra se esté "acercando a la realidad" de sectores más complejos y afirmó que ello lo ayudará a tomar las medidas adecuadas para cada sector. También consideró importante el nombramiento de César Villanueva como nuevo presidente del Consejo de Ministros. "Sin duda le dará un gran impulso al país", puntualizó.



## Kuczynski se "chupó" con Hernández

El ex ministro de agricultura, José Manuel Hernández, contó que el martes pasado conversó con Pedro Pablo Kuczynski sobre uno de sus últimos discursos como presidente, en el que se refirió a él como "traidor". Afirmó que PPK le dijo que todo fue producto de la calentura de un momento y que lo olvide. A Kuczynski, de acuerdo a fuentes del oficialismo, le molestó que la hija del ex ministro, Claudia María Hernández, haya declarado a favor de la vacancia en los medios de comunicación. "Mi hija tenía una opinión, ella manifestó su incomodidad por algunos temas. Mis hijos tienen una opinión independiente a la mía", refirió.